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第２２４回研究科委員会・第３２９回教員会議 議事要録 

日 時：令和３年１１月 1０日（水） １３：３０～ 

場 所：後援募金記念棟 会議室１－３ 

 

議 題 

◆研究科委員会◆ 

［審議事項］ 

１．教務委員会 

（１）令和３年度非常勤講師計画について         

資料１に基づき、変更部分（網掛け部分）について説明された。No50－52は新規であるが担 

当資格上問題ないことが説明され、提案内容が承認された。 

 

［報告事項] 

1． 入学試験委員会 

（１）令和４年度大学入学共通テスト監督者説明会等について 

   昨年度から学類按分比で監督者を割り当てることになった、監督者説明会資料を１２月上旬 

   に監督予定者の教員 Box に配布予定である、１２月１５日（水）13:30～15：30 にＬ２とＬ３ 

   で説明会を実施するので配布された資料を持参のうえ監督者は全員参加いただきたい、予備 

   日が１２月２４日（金）に設定されている、追試験については 1月２９・３０の両日福大で 

   実施する、等が報告された。 

 

◆共生システム理工学専攻会議◆ 

［報告事項] 

1． 教務委員会 

（１）令和３年度１０月期入学大学院研究課題等一覧について 

資料２に基づき、令和３年度１０月期入学の博士前期課程 1名の指導教員と研究課題が報告 

された。 

 

◆教員会議◆ 

［審議事項］ 

１． 学類長 

（１）共生システム理工学類教員選考の業績基準に関する申し合わせについて（継続審議） 

前回教員会議からの継続審議となっていた申し合わせについて、資料３に基づき、人事委員 

会で審議した下２行を追加する案が提案され、特に意見などなく承認された。 

 

２．教務委員会 

（１）令和３年度非常勤講師計画について 

資料１に基づき、No45の取り下げが提案され、承認された。 

 

［報告事項］ 

１．学類長 

（１）令和４年度海外派遣研究員の推薦について  

資料４に基づき、申請のあった内海准教授について、滞在期間や滞在先、不在中の措置など 

について説明があり、人事委員会で審議した結果、内海准教授を推薦することとしたとの報 

告があった。 
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（２）昇任人事等について 

   来年３月に定年退職となる２名の教授について特任Ａとして採用することが教育研究院会議 

で認められたとの報告があった。 

また、講師から准教授への承認についても認められたため、１２月の教員会議で正式な手続 

きを進めたいとの報告があった。 

なお、教授昇任については、２名の承認を要求しており、大学執行部で継続審議中であると 

の説明があった。 

（３）令和３年１２月期における期末手当及び勤勉手当の加算該当者の推薦について  

資料がプロジェクター投影され、教育職（一）５級６名、教育職（一）４級３名の該当者が 

報告された。 

（４）令和３年１２月勤勉手当に係る「勤務成績が特に優秀な職員」及び「勤務成績が優秀な職 

員」（教育職員）の推薦について資料がプロジェクター投影され、特に優秀な職員２名と優 

秀な職員１１名の該当者が報告された。 

２．教務委員会 

（１）第５１回全学教務協議会について 

(審議事項) 

・令和４年度開講計画の策定にあたって  

資料５に基づき、来年度も今年度の開講形態を維持し教室の新定員内で授業を行えるよう条 

件整備を行う方針であるとの報告があった。なお、構内無線LAN環境は２０２２年度から改 

善する見通しであるが、Ｌ棟・Ｍ棟南側の教室耐震改修工事も来年度まで継続するため、大 

規模・中規模教室が少ない状況が続き、新定員を超える授業については遠隔授業（オンデマ 

ンドを原則とする）での開講とするとの説明があった。また、サバティカル研修制度の来年 

度からの運用改善について説明があった。 

・令和４年度 授業日程（案）について  

資料６に基づき、令和４年度の授業日程（案）が報告された。大学祭の週の水曜日（来年度 

は１０月２６日）は、みなし土曜とすることとなっているが、そのためには１月４日から授 

業を開始しなければならず、今後学生団体と交渉をしていくとの説明があった。 

(報告事項) 

・ＢＹＯＤ対応 学生PCに求めるスペック等について  

資料７に基づき説明された。Officeは使えるのかとの質問があり、Access以外（Word、 

Excel、PowerPoint等）はIPCのアカウントで使用できるようになるとの回答があった。 

３．基盤教育委員会 

（１）２０２１年度非常勤講師計画の変更について（基盤教育科目）  

資料８に基づき、変更箇所が説明された。 

４．奨学寄附金の受入について 

   奨学寄附金４件、共同研究１件、受託研究１件が報告された。 

 

◆教育研究評議会◆ 

○第３６９回（１０月１９日開催）報告 

【審議事項】 

（１）全学カリキュラムポリシーの改正について（戻り報告）【資料８】 

各学類教員会議等に意見聴取していた結果について戻り報告があり、経済経営学類から出さ 

れた削除及び見直し提案に対しては、福島大学の新教育制度２０１９において定められたも 

のであることから、修正せずに（当初案）のとおりで承認された、との報告があった。 

（２）大学院の改革について【資料９】 

   継続審議中となっている教育プログラム基本設計案の再修正提案の内容について説明があ 
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り、今後教育プログラム連絡調整会議で調整を行うこととした上で基本設計の大枠については 

原案のとおり承認され、今後アンケート調査の準備を進めることを確認した、との報告があっ 

た。 

【報告事項】 

（１）第４期中期目標・中期計画（素案）の修正提出について【資料１】 

第４期中期目標・中期計画素案の修正案を文部科学省へ提出したことについて報告があり、資 

料１に基づき、修正箇所について説明があった。 

（２）国立大学法人法改正等に伴う学長選考会議委員構成の変更について【資料２】 

  国立大学法人法改正等に伴う学長選会議の委員構成の変更について報告があり、資料２に基づ 

き、本学の学長選考会議としては、現行の委員数を維持する方向で検討しているとの説明があ 

った。 

（３）子どものメンタルヘルス支援事業推進室関連要項の廃止について【資料３】 

  資料３に基づき、第５７７回役員会（１０月１８日開催）で審議・承認された子どものメンタ 

  ルヘルス支援事業推進室の関連要項の廃止について報告があった。 

（４）就業規則の一部改正について【資料４】 

  資料４に基づき、第５７７回役員会（１０月１８日開催）で審議・承認された、国立大学法人 

  福島大学パートタイム職員就業規則における特任教員の追加及び所要の改正について報告があ 

  った。 

（５）共生システム理工学研究科（博士前期課程）における令和４年度１０月期入学の実施につい 

て【資料５】 

  共生システム理工学類長から、資料５に基づき、第２２２回共生システム理工学研究科委員会 

（９月１７日開催）において、共生システム理工学研究科（博士前期課程）における令和４年 

度１０月期より、共生システム理工学専攻及び環境放射能学専攻で入学者を受け入れることが 

承認されたことについて報告があった。 

（６）情報システムに関する調査について【資料６】 

  資料６に基づき、学内の情報システムの管理状況調査を行うことについての報告及び協力依頼 

  があり、学術情報課から後日各教員へメールで周知を行うとの説明があった。 

（７）令和３年度情報セキュリティ教育の実施について【資料７】 

  資料７に基づき、令和３年度における情報セキュリティ教育の実施についての報告及び協力依 

  頼があり、理解度調査の実施内容及び昨年度からの変更点等について説明があった。 

（８）その他 

①令和３年度における成果を中心とする実績状況に係る直近のデータ等の提出依頼への協力につ 

いて【資料１０】 

  文部科学省から「令和３年度における成果を中心とする実績状況に係る直近のデータ等の提 

出」の依頼があったことについて説明があり、各部局及び各課室へ調書作成に関する協力依頼 

のアナウンスがあった。 

 

○第３７０回（１１月２日開催）報告 

【審議事項】 

（１）大学院の改革について【資料３】 

 ・食農科学研究科における文部科学省への第４回事務相談について、１１月１５日にオンライン

にて実施するとの報告があった。 

・「各専攻の設置の意義・改組の必要性等に係る説明資料」のブラッシュアップ内容について確 

認があり、各研究科・専攻代表者から、資料に基づき、変更点について報告があった。 

・第３６９回教育研究評議会で大枠の合意が得られた教育プログラム基本設計について、カリキ 

ュラムの具体化に向けた教育プログラム連絡調整会議の進め方の説明及びすでに開催された第
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１回教育プログラム連絡調整会議の概要について報告があった。 

 

【報告事項】 

（１）教職大学院認証評価における訪問調査実施について【資料１】 

  教職大学院認証評価における訪問調査実施状況について報告があり、訪問調査ウェブ面談（１ 

  ０月１４日実施）の概要及び現地訪問視察（１１月５日実施）のスケジュールについて説明が 

あった。 

（２）令和２年度教員評価の実施結果について【資料２】 

資料２に基づき、平成３０年度に策定した「福島大学における新しい教員評価制度について」を 

基に実施した令和２年度教員評価の実施結果について報告があった。 

 

◆運営会議◆ 

○第１６６回（１０月２６日開催）報告 

（３）大学院の改革について【資料３】 

 ・「研究科・専攻の設置の意義や改組の必要性等に係る説明資料」について説明があり、説明資 

料については、今後も意見交換を行いながら文科省との事務相談に向けて調整していくことを 

確認したとの説明があった。 

・第３６９回教育研究評議会（１０月１９日開催）で大枠の合意が得られた教育プログラムにつ 

いて、カリキュラムの具体化に向けた教育プログラム連絡調整会議の進め方の説明があった。 

・早期のアンケート調査の実施及び１１月中の調査結果の取りまとめについて依頼があったとの 

報告があった。 

○第１６７回（１１月９日開催）報告 

（１）国立大学法人ガバナンス・コードを踏まえた本学の人材育成方針等の策定について【資料 

１】 

  国立大学法人ガバナンス・コードを踏まえ、「国立大学法人福島大学における経営及び教学運 

  営を担う人材の確保・育成方針」及び「国立大学法人福島大学経営協議会の学外委員の選考方 

針について」を策定したとの説明があった。 

（２）副学長候補者等の選考スケジュールについて【資料２】 

  資料２に基づき、副学長候補者等選考及び経営協議会学外委員選考のスケジュールについて説 

  明があった。 

（３）第３期中期目標期間終了時の教育研究の状況についての評価について【資料３】 

  令和４年度に実施される国立大学法人及び大学共同利用機関法人の第３期中期目標期間終了時 

  の教育研究の状況についての評価に係る「実績報告書作成要項」等が決定・公表されたことに 

ついて報告があり、資料３に基づき、評価の概要及び今後のスケジュールについて説明があっ 

た。 

（４）大学院の改革について【資料４】 

  文部科学省への第５回事務相談に向けた資料の確認、及び「各専攻の改組（設置）の必要性 

等」を中心とした資料のブラッシュアップの依頼があったとの報告があった。 

（５）その他 

①電気・ガス・水道使用量について(１０月分)【資料５】 

  令和３年度１０月の電気・ガス・水道資料量等について報告があり、前月比・前年同月比及び 

  一昨年度同月比を大幅に上回っている箇所の主な理由などについて説明があり、今後も省エネ 

に向けた取り組みをお願いしたいとの説明があった。 

 


